

V o r r e d e .

Da uns aber zeither viele Liebhaber, und selbst Lehrer der Geographie, den Wunsch äußerten, auch unsern verkleinerten Handatlas für Bürgerschulen und Zeitungsleser, diesem Gasparischen Lehrbuche zu adaptiren und mit demselben in Verbindung zu setzen, so haben wir auch diesen Wunsch erfüllt, diesen Atlas durch mehrere neue Charten und Ergänzungen bis auf den 1sten April d. J. berichtigen, und im Texte des Lehrbuchs jede Chartre desselben sowohl, als die des Schulatlasses, bei ihrem Lande citiren lassen. Auf diese Art werden nun sowohl Lehrer der Geographie auf Gymnasien und Akademien, bei ihren Vorlesungen, als auch Privat-Liebhaber und Zeitungsleser für ihren Handgebrauch völlig befriedigt seyn. Weimar den 2ten Junius 1809.

Das Geographische Institut.